

**Grußwort der Ansprechpartnerin des Landeskirchenrats für Fragen sexueller Übergriffe und zur Prävention sexualisierter Gewalt, Regionalbischöfin Gisela Bornowski  
zur Preisverleihung bei Aymna am 11.05.2016 in München**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Preisträger, liebe Frau Freund- Schindler,

ich gratuliere Ihnen und der Evang. Schulstiftung in Bayern ganz herzlich zum Präventionspreis. Die Evang. Schulstiftung hat hier hervorragend gearbeitet zum Schutze der ihr anvertrauten Kinder und Jugendlichen.

Im Jahr 2017 wird in der EKD eine große Fortbildungsinitiative zur Prävention von sexualisierter Gewalt gestartet. Es wird unterschiedlich intensive Module geben z.B. für Eltern, für Angestellte in Bildungseinrichtungen und für alle, die Leitungsverantwortung und damit auch in besonderer Weise Präventionsverantwortung tragen. Auch in unserer Landeskirche soll Prävention zu einem Themenschwerpunkt werden im nächsten Jahr, dazu wird unser Präventionshandbuch erscheinen, das allen Einrichtungen zur Verfügung stehen soll.

Der Unabhängige Beauftragte Johannes Rörig wird das kommende Schuljahr 2016/17 ebenfalls zu einem Schwerpunktjahr für die Prävention an Schulen machen und eine breite Fortbildungsinitiative starten.

Umso schöner, dass unsere Evangelische Schulstiftung in Bayern dem schon einen Schritt voraus ist und heute den Präventions-Preis von Aymna erhält.

Als Beauftragte des Landeskirchenrates der ELKB für Opfer sexualisierter Gewalt will ich mich gerne dafür einsetzen, dass nicht nur in Schulen und Kindertagesstätten diesen Fragen große Achtsamkeit und Aufmerksamkeit geschenkt wird, sondern auch in den Kirchengemeinden vor Ort. In Jungschargruppen, im Kindegottesdienst, in Konfirmandengruppen, in Chören, wo immer uns Kinder und Jugendliche anvertraut sind, muss die Prävention großen Stellenwert bekommen.

Zum Zeichen dafür, dass uns als Kirche dieses Thema wirklich am Herzen liegt, möchte ich das Preisgeld für die Evang. Schulstiftung aus Mitteln der Landeskirche um 2000 € erhöhen.

Ich bedanke mich bei allen, heute besonders bei Aymna, für die hervorragende Arbeit im Bereich Intervention und Prävention und für die gute Zusammenarbeit mit allen unseren Einrichtungen, für die Beratung vor Ort und die Unterstützung aller Verantwortlichen.

Vielen Dank für die Einladung und für Ihre Aufmerksamkeit!